

2021

**Cent cinquantième anniversaire de la mort de
Louis-Joseph Papineau
(23 septembre 1871)**

Un anniversaire est toujours une occasion privilégiée pour faire le point sur ce qu'évoque un tel moment dans la durée. Pour nous, gens de Montebello et de la région, ce cent cinquantième anniversaire de la mort de Louis-Joseph Papineau nous invite à commémorer notre histoire locale, mais aussi une bonne partie de notre histoire québécoise. Une occasion d'être fiers de ce que nous sommes et de remercier ceux et de celles qui ont fait ce que nous sommes devenus.

Le Seigneur Papineau a été le premier et le plus important leader politique auprès des gens du Bas-Canada qu'on appelait, à l'époque, les canadiens. Élu orateur de la Chambre en 1815, il sera le chef politique du Québec jusque qu'au moment de la Rébellion de 1837. Son combat politique est essentiellement la réalisation d'une véritable démocratie dans un système où l'autorité suprême, le Gouverneur, annule souvent des décisions prises par l'assemblée des députés élus par le peuple

Cet événement est aussi une occasion de souligner la contribution particulière de certains historiens. C'est le cas en ce qui concerne le travail fait par Georges Aubin qui a rendu accessible, par ses publications, toute la correspondance, et elle est abondante, du Seigneur Papineau. On peut enfin connaître la pensée politique, sociale et familiale de cet homme qui reste un modèle d'homme public par la qualité de son engagement et par l'intégrité de son action qui n'a jamais été contestée.

La société historique Louis-Joseph-Papineau

